

SUBSCRICION
 en la capital. 4.50 ptes. trimestre
 Fuera de la capital. 6 id. id. trimestre
 Por correo en oro. 18 id. semestre
 Por correo en oro. 36 id. id. semestre
 Por correo en oro. 72 id. id. trimestre
 Por correo en oro. 144 id. id. trimestre
 Todo pago se en'tende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5, 6, 7.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pág. 1.ª pl. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos.—A los suscritores 12.—A los que mortuorios en la cuarta plana, desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos. de recibo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1.ª a 8.ª y 9.ª y 10.ª líneas, a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. Lorette, 61, rue Caumartin.

AÑO XXIX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

Gerona jueves 20 de Abril de 1899

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 6.742

El pacto de Torroella Y el pacto de la infamia

VIII

Como tenemos dicho y los hechos lo probaron, el conde de Serra no solamente no persiguió ni hizo perseguir á nadie, sino que ni consintió se causara la más leve molestia á individualidad alguna, de manera que, fieles á la más estricta verdad, hemos de consignar aquí que la inquina con que ha sido tratado en la pasada época y la saña con que se ha perseguido á cuantos contribuyeron más ó menos directamente, ni es legítima ni puede estar medianamente justificada, y si no, que lo diga quien pueda ó tenga motivos para decirlo.

Hemos reseñado á grandes rasgos lo ocurrido cuando se hizo la inteligencia entre el conde de Serra ó marqués de Robert y don Alberto de Quintana; porque la juzgamos un bien para la provincia, la iniciamos y porque la creíamos un beneficio para el país le dimos todo nuestro apoyo. Cuando dado aquel paso nació el disenso entre los señores Camps y sus amigos y el conde, no podíamos decorosamente apartarnos de una inteligencia tan oportuna en aquellos momentos, por dos razones; porque fuimos los iniciadores y porque, creyéndola patriótica á ella contribuimos todos, unos y otros.

Nos quedamos en donde estábamos, esperando que la reflexión y la amistad antigua que había unido á los Camps con el conde borrarían aquello que creímos lapsus de alguna de esas equivocaciones que en la política se padecen, dando lugar á enfriamientos pasajeros. LA LUCHA no se declaró enemiga de nadie; al lado del conde quedó como partidaria de la coalición recién pactada; al lado de los del disenso siguió de corazón y de hecho por la comunidad de creencias y por la amistad antigua. Una y otra tendencia siguió su camino, y lo cierto es que sin ofensas aparentes ni reales, el enfriamiento de relaciones se fué acentuando y, lo que creímos un pasajero disgusto, se convirtió en antagonismo.

A no haber sobrevenido la separación del señor Silvela del señor Cánovas, creemos que todo hubiera terminado con una mútua satisfacción y un estrecho abrazo: no vino así la sucesión de acontecimientos, y con tanto dolor de nuestro corazón nos encontramos con una ruptura que no nos explicamos todavía, á no ser que se funde la explicación en la cuestión de una jefatura que se hubiera podido llevar entre todos, por aquello de que cuando la voluntad domina, el propósito se cumple.

No fué así, pero en verdad ocurrió que los señores Camps, Comyn, marqués de Aguilar y demás amigos se bautizaron de silvelistas sin otras consecuencias.

Vivía la vida nómada una pequeña fracción compuesta de tres hombres, los señores Sánchez, Perez y Noguera ó Nugué (de los dos modos se le nombra): el señor Sánchez, que había pasado por republicano se convirtió en monárquico; el señor Perez, que venía de sangre progresista, en lo poco que había figurado lo vimos en el partido liberal, y del otro no tenemos más noticias que la de no haberlo visto figurar nunca

en parte alguna. Durante el período de guerra civil, durante la corta y turbulenta vida de la República, jamás les vimos ocupar puesto alguno en el partido liberal, y por tanto, dicho queda que nada hicieron que pudiera servirles como fé de bautismo en el dicho partido. Esta afirmación, que es la verdad, no puede ofenderles.

Vivían pues la vida apacible de la legítima ambición de figurar; no cabían en parte alguna, sin duda porque en ninguna parte encontrarían adaptación á sus designios, de manera que no recordamos haberlos oído nombrar en ninguna de las infinitas combinaciones que en política se hacen, porque si bien el señor Perez había sido diputado provincial, fué debido á una casualidad de esas que entran pocas en libra.

Esos tres señores, que como las moléculas afines se atraen, se entendieron en un momento dado y siempre fueron consecuentes en una cosa; en oír á los señores Quintana. No sabemos por qué, pero años hace jamás transigieron con ellos, de manera que cuando la inteligencia del conde de Serra y dichos señores, no se escondieron en demostrar su repugnancia, repugnancia que nadie pudo tener en cuenta por lo mismo que era una trinidad que andaba errante, único modo de estar siempre á la crítica de lo ajeno sin exponerse á las responsabilidades de lo propio.

Esto, unido á su propósito de sacar triunfante al señor Herrero, candidato traído á la política de la provincia como por escotillón y con solo la voluntad del señor Sánchez, dió margen á que ese pequeño grupo adquiriera cierto renombre, no solo por el empeño de lograr un puesto en la beligerancia de los partidos, sino por resultar amalgamado con el elemento carlista del distrito de la capital, amalgama que censuraban en los demás cuando tenía lugar.

La unión de Quintana y el conde y el no haber conseguido el triunfo de su patrocinado, enardeció al grupito, que formó escuela, pero sin dar aparentes muestras de contrariedad, guardando en el pecho la intención que lleva siempre quien acecha la ocasión para hacer una mala jugada.

Roure andaba suelto; mariposa llena de veleidades recorría todos los terrenos; el ministerial, buscando el presente, y el de la oposición, anhelando el afianzamiento del porvenir. Así, llorando á los unos, humillándose y arrastrándose, recibía mercedes que vendía al señor Puigcerver como conquistas de su influencia, y visitando é invitando á los otros, y trinando é inventando y jurando lo contrario de lo que á los demás juraba, se hacía el víctima entre los víctimas y se cantaba el coro de los conjurados de la célebre ópera. Nosotros fuimos de aquellos; de los que se dejaron engañar de las lamentaciones y quejumbrias de semejante individuo, razón por la cual hemos ocupado el puesto principal entre sus víctimas propiciatorias.

Vinieron aquellas elecciones: el señor Puigcerver recorrió el distrito de La Bisbal prometiendo lo que no había de cumplir, y después de la derrota, vino el coro final, el pacto y con él la deshonra política de los pactistas.

ADELANTE

El país está de enhorabuena.
El pacto de la infamia ha comenzado á

desempedrase y, como decimos hace pocos días, no ha de tardar mucho tiempo en andar de bruces y romperse la crisma.

A los republicanos debemos la primera embestida; á los republicanos quedamos agradecidos y queda agradecido el país. Este no es asunto político, ni de principios, ni de enulaciones raquícticas; este es asunto de vida ó de muerte, porque siendo el dilema «ó con el país ó con el caciquismo» deben formar con aquel los que de veras le amen y en frente los que busquen el monopolio de una influencia pasajera y de un predominio desnaturalizado.

Dacia anteayer un amigo nuestro, que la derrota del candidato puigcerverista en La Bisbal no era la derrota del cacique Roure, sino del señor Camps (D. Alberto) que en La Bisbal ha tenido siempre reconcentrada su influencia, y no deja de tener razón ese convencimiento. Roure ha muerto políticamente, su efímero predominio ha sido fugaz relámpago que iluminó un momento la atmósfera de sus egoísmos para caer en el fondo de su histórico desprestigio, y si D. Alberto Camps no arroja lejos de sus simpatías á determinados elementos, le ocurrirá indefectiblemente lo que le sucede al que se acoge á la sombra del manzanillo, que muere á impulsos de la influencia misteriosa del árbol maldito.

La desaparición del caciquismo no tiene remedio: el primer síntoma de la agonia se ha presentado: el país despierta, y paete que el Sr. Lletchet ha enarbolado la bandera común de guerra al caciquismo, con su ayuda contamos como puede contar con la de cuantos combatimos esa asquerosa alimaña que tantos males viene causando y tantas ofensas infiriendo.

El primer paso está dado; en otros distritos ha comenzado á esperezarse la opinión pública y dá signos consoladores de que quiere moverse, y como Lázaro, salir del sepulcro de la inanición para lanzarse de nuevo al campo á donde lo llaman los deberes del espíritu de conservación.

Dice el refrán que el comer y el rascar todo quiere empezar; ha empezado pues el pueblo á medir su situación y á querer salir de ella, y saldrá á no tardar hagan lo que hagan los que tienen empeño en sujetarlo como esclavo á la cadena de sus caprichos y de sus egoísmos. A ese cántaro se le ha roto una asa; al otro empuje se le romperá la boca y todo el contenido se desparamará por el suelo para no quedar ni una gota de la infección.

Adelante, adelante: nada de partidos, ni de diferencias, ni de nombres: contra el país se unieron unos cuantos; unámonos todos contra esos pocos, que el éxito coronará nuestro empeño.

Adelante y con decisión. Nada de titubear.

DE TODAS PARTES

Ofrecimiento de un buque aéreo

El inventor Charles A. Kuenzel, que vive en Hoboken, se encuentra construyendo un buque aéreo para ofrecerlo al Gobierno, segun dice, en caso de que éste lo necesitase.

La máquina aérea que nadie ha visto, es, segun espone el inventor, de aluminio, construida de modo que pueda flotar sobre el agua, y marchar sobre la tierra con ayuda de tres ruedas que lleva.

El globo tiene 150 pies de largo por 50 de ancho; se llenará con 295.000 pies cúbicos de gas preparado con una máquina que lleva el aerostato, y éste será dirigido por hélices unidas á un timon. Grandes alas que saldrán de los costados del buque aéreo facilitarán sus movimientos.

Podrá llevar cinco hombres y un total de carga de 9.500 libras; costará 50.000 duros.

La descripción detallada que el constructor da de su invento abraza todos los factores necesarios para el éxito, pero falta ver si en la práctica será éste el que Kuenzel se promete.

MADRID AL DIA

CRÓNICA

En verdad os digo, queridos lectores, que en estos últimos días «aquí no ha pasado nada».

O casi nada.

Los teatros languidecen, las sociedades se ven menos concurridas, y nada hay saliente como no sean dos «sucesos» judiciales, dos crímenes pasionales, más apropiado para ser narrados por los *reporters* de la prensa diaria que para servir de asunto á una crónica.

Un novio celoso que hace fuego en la calle de Carretas sobre su prometida y la hiere, y otro amante que mata á su novia; dos casos análogos, dos tragedias con el mismo argumento.

Con este tristísimo motivo ha ocurrido lo que siempre ocurre en casos tales. La *información*, que es una gran curiosidad, tan indiscreta como inoportuna, ha metido sus narices en dos hogares, los ha oido todo y despues de escribirlo en millares de hojas de papel lo ha lanzado á los cuatrocientos mil vientos de la publicidad.

Esto de la *información* vá rayando en lo inaguantable. Bueno que el periódico esté en el deber de enterar á sus lectores de lo que pase; perfectamente que les dé cuenta de sucesos ya agradables ó ya dignos de lamentarse; pero de eso á que los señores *reporters*, por que así se lo exijan sus directores ó por su propio impulso, nos digan lo que maldito si nos importa dos cominos y saquen á relucir detalles, que sin afectar para nada al hecho, dejan en medio del arroyo el sagrado del hogar, va una grandísima diferencia.

A veces, estos permenores reducen á una inofensiva simpleza; que «Fulano vestía pantalon á cuadros con dos zurzidos y una quemadura producida por una chispa del cigarro; que fuma de á 25 y que tiene un tío en Alcalá de Henares», pero otras sale á relucir, por ejemplo, que el abuelo del protagonista fué miliciano nacional y abandonó una guardia para fugarse con la mujer de un amigo, que aún vive; don Fulanito de Tal, que habita en la calle de Gual, número tantos.

Así, clarito para que se sepa.

Y yo pregunto: ¿qué mil demonios le interesará á nadie saber estas cosas, ni qué tienen que ver las temporadas del año para comer trigo?

Pues, sin embargo, todos los noticieros rivalizan en su carrera—á veces *carrera de obstáculos*—en apuntar datos de este género, y el que logra reunir mayor número de ellos, y *los larga* en letras de molde, es el campeón que mejor logra *batir el record* á sus compañeros.

Lo mejor del caso, es que muchas veces estos secretos de familia—secretos á veces—recogidos en el momento del suceso y sin comprobación posible, suelen luego á la postre, resultar inexactos.

Pero vaya V. despues á deshacer el daño causado.

¡Dios me libre de que se me tuerza el pié en la calle y tenga que acudir á la casa de socorro, porque entonces al siguiente día, sabrá todo el mundo que yo cuando chiquitito robé un gato!...

Un verdugo de *juerga*, y beodo para más *juerga* no es una cosa muy natural. Pues sin embargo, el ejecutor de la justicia de la Audiencia de Madrid, es un ciudadano de buen humor, *punto de baile*, aficionadillo á las muchachas y al *copeo*.

Das pasados, se *alegró* más de lo conveniente, y en uno de los bailes á que suele concurrir armó un escándalo morrocotudo.

Al descubrirse su *oficio*, me figuro el

asombro de algunas medias parejas femeninas, y los diálogos entre ellas.

—Anda, Nemesia mía, tu que toa la tarde has estado valsando con el verdugo!

—Pues ahí tienes; y pacía mayormente una persona de buenas costumbres, aparte del vino.

—¡Que quieres hija! Cosas del mundo; cá uno se dedica á lo que puede y donde menos se piensa salta el gazapo.

Muchas concurrentes al «salón», se han explicado ahora la intervención de aquel sujeto en muchas broncas surgidas en el baile.

En cuanto dos mozas se faltaban al respató, nuestro hombre, mejor dicho aquel hombre, prestaba atento oído á los insultos, pero en cuanto oía: «¡Anda y que te aborquen!» ya estaba él en medio ofreciendo sus servicios.

De todos modos, quétales un consuelo á las niñas del templo de Terspsicore.

Ellas, mejor que nadie, pueden decir que han bailado con un hombre de ley.

Los circos funcionarán en breve. Es decir, uno de ellos, el de Colón, ya funciona con la compañía Alegría.

El nombre obliga y en el personal de esta troupe hay buenos clowns que harán destorpear de risa á mucha gente y alegrar no pocos corazones.

Conozco familias que se pirran por el circo, le prefieren al teatro y se pasan toda la semana tratando de hacer en casa lo que vieron el domingo por la noche en Parish ó en Colón.

El padre, respetable funcionario de Hacienda, con seis mil reales, pero sin ascensor, se pasa el día subido en una silla y puesto en un pié haciendo equilibrios; la mamá, señora de gran volumen y de muchas libras, dá saltitos con la voluptuosidad de una amazona de algunas toneladas, Pepit, el niño mayor, se ha empeñado en domesticar al perro y en hacer juegos malabares con los platos, y ya le ha mordido el cao y se ha cargado media vajilla.

A Laurita le ha dado per la campanología y toca con un palito en las copas y en las botallas, y el otro día subida en la mesa del comedor, por poco si no se mata por colgarse de la lámpara.

A Rodo fito, el pequeñín, que es un monito en libertad, le ha dado por hacer de clown y se enreda á estacazos con cualquiera, rompe los espejos y dá saltos gatunos.

Hasta el día en que se rompa el alma... ó se la rompa á cualquiera.

Y el papá tan fresco en la oficina. Haciendo planchas.

Candela.

Madrid 17 abril de 1899.

PARA LA NUEVA POLÍTICA

LOS CANALES DE RIEGO

VIII

(De *El Imparcial*)

Extracto de los estudios hechos por los ingenieros de caminos PROVINCIA DE MURCIA

En esta provincia el primer paso está ya dado; los ilustrados ingenieros D. Ramón García y D. Luis Gaztelu han hecho un estudio, si no completo, lo suficientemente detallado para dar idea de las obras que además de evitar las inundaciones en las zonas á ellas expuestas pueden contribuir á aumentar la riqueza de esta provincia, extendiendo los riegos á regiones hoy casi improductivas.

Pantanos.—En la Memoria del anteproyecto presentado por los referidos ingenieros, figuran siete pantanos que en total podrán almacenar 181.061.216'44 metros cúbicos de agua con un coste de pesetas 5.044.475'29.

Pantano en el río Quípar.—Se halla situado en el río de este nombre, cerca de su confluencia en el Segura, reuniendo su emplazamiento inmejorables condiciones, tanto por la fácil construcción de la presa, que tendrá 38 metros de altura, como por la extraordinaria capacidad del vaso, que alcanza á 39.277.000 metros cúbicos. La

superficie horizontal á la altura del umbral del vertedero de la presa es de metros 2.500.000.

El presupuesto aproximado, con inclusión del valor de las expropiaciones, es de 617.666'89 pesetas.

Pantano de Talare (Río Mundo).—Se halla situado en el estrecho de dicho nombre, á unos dos kilómetros de los baños de la Vicaría, en término de Hellín, á unos 16 kilómetros de la confluencia del Mundo con el Segura y 90 de la capital.

La altura de la presa es de 45 metros, y la capacidad del vaso de 45.789.000 metros cúbicos.—Su presupuesto, incluida la expropiación, es de 1.111.073'28 pesetas.—Este pantano está ya en construcción.

Pantano de Calasparra (Río Argos ó Caravaca).—Se halla situado en la proximidad de la desembocadura del Caravaca en el Segura, cerca de la población de Calasparra.—La altura proyectada para la presa es de 34,50 metros; el embalse de 9.807.012,94 metros cúbicos y el presupuesto con la expropiación, que es muy costosa por ser de regadío una gran parte de los terrenos sumergidos por el embalse, es de 983.934,85 pesetas.

Pantano del puente de los Vizcainos (Río Segura).—Está situado en el término de Yeste, á corta distancia agua arriba de la confluencia del Tus, é inmediato al puente llamado de los Vizcainos.—La altura de la presa es de 40 metros; la capacidad del embalse de 28.875.187,89 metros cúbicos, y el presupuesto de 881.431,12 pesetas.

Pantano de Taivilla.—Está situado en el río de este nombre, término de Nérpio, provincia de Albacete, á unos 15 kilómetros de su origen, y recibe también las aguas de una rambla de importancia, llamada de Royo-blanco. La altura de la presa es de 32 metros, su capacidad de 9.650.197,14 metros cúbicos y el presupuesto asciende á 562.273,05 pesetas.

Pantano del Palomar (Río Tus).—Próximo á la confluencia de éste con el Segura. Altura de la presa, 34 m.; embalse, 12.114.126,45 metros; presupuesto, 306.745,25 pesetas.

Pantano de Val-de-Infierno (Río Luchena).—Esta pantano sirve ya como defensa contra las inundaciones; para habilitarlo para riegos, faltan colocar las compuertas y otros pequeños detalles. La altura de su presa es de 46 metros, su embalse de 40.000.000 metros y el presupuesto de 481.350,85 pesetas.

De estos siete pantanos, los de Talare, Puente de los Vizcainos y Taivilla pertenecen á la provincia de Albacete; pero como sus efectos han de producirse principalmente, si no en su totalidad, en la provincia de Murcia, hemos creído deber incluirlos entre los que á la misma corresponden.

Además de evitar ó atenuar los efectos de las inundaciones, tienen algunos de estos pantanos por objeto asegurar las aguas necesarias para los riegos de las huertas de Murcia, Orihuela y demás pueblos de la región baja del Segura, en que tan extraordinario interés tienen las aguas y tan grande su escasez en las frecuentes sequías que sufre aquel país con gravísimo perjuicio de sus intereses.

Canales.—Se hallan redactados además los ante-proyectos correspondientes para la construcción de cinco canales en evitación de daños é inundaciones, y para el aprovechamiento de las aguas en riegos y establecimientos industriales. La longitud total de estos cinco canales es de 150 kilómetros y su coste de 4.496.747 pesetas, á saber:

Canal de la margen izquierda del río Guadalentín.—Tiene su origen en Lorca, desagua en el Segura, término de Murcia; longitud 52.486 metros; presupuesto, con inclusión del valor de las expropiaciones,

1.898.563,27 pesetas; zona regable 16.000 hectáreas.

Canal de los campos de Murcia y Cartagena.—Origen: actual canal de derivación del río Guadalentín, en el término de Totana; desagüe, Mar Menor; longitud, 29.147 metros; presupuesto, 791.756,14 pesetas; zona regable, 10.000 hectáreas.

Canal de la margen derecha del río Guadalentín.—Origen: del de los campos de Murcia y Cartagena; desagüe, río Guadalentín, término de Murcia; longitud, 26.372 m.; presupuesto, 597.885,97; zona regable, 5.000 hectáreas.

Canal de rotas.—Origen: río Segura, en el término de Calasparra, desagüe, N. en el término de Cieza; longitud, 25.000 metros; presupuesto, 768.565,81; zona regable, 4.000 hectáreas.

Modificación del canal de Reguerón en la huerta de Murcia.

Origen: río Guadalentín, en término de Murcia.

Desagüe: río Segura en idem id.

Longitud: 17.389,19 metros.

Presupuesto: 439.975,81 pesetas.

Esta obra está en construcción.

Además de las indicadas obras, que como hemos dicho figuraban en los anteproyectos redactados por el inspector general del cuerpo, D. Ramón García, é ingeniero D. Luis Gaztelu, sería conveniente realizar algunas otras, entre las que podemos indicar como principales, las siguientes:

Pantano del Corcorado.—En el río Mula, á unos 4 kilómetros del punto en que se le une el de Piñego, existe su sitio indicado para la construcción de un pantano, de no gran coste y de inmediatos y seguros resultados para riego, y aminoración de las crecidas del Segura.

Presa de rambla del Coto, término de Mula.—Obra de poco coste y que habría de reportar ventajas, regando 1.500 hectáreas. Su presupuesto aproximado es de 45.000 pesetas.

Rehabilitación del Canal de Bujercal, cegado hace más de setenta años.—Con su rehabilitación se obtendrían grandes beneficios, por el riego de una extensa zona dentro del término de Lorea. La longitud de este canal es de 30 kilómetros.

La importante publicación técnica *Revisita de obras públicas* dedica en su número de ayer buena y preferente parte de sus páginas á la campaña que *El Imparcial* viene manteniendo en pro de la construcción de pantanos y canales de riego en España.

Al encarecer la expresada publicación los beneficios que al país reportaría esa obra nacional de reconstitución económica, consagra frases de elogio á *El Imparcial* y á su director, D. Rafael Gasset, que nosotros agradecemos profundamente.

Cocina de La Lucha

POR LEÓN LOTY.

ALMUERZO

Tortilla de perejil y cebolla.—Sardinas emparedadas.—Picañillo de carne con ostra.

COMIDA

Sopa de ajos en puré.—Pajales á la madrileña.—Lenguas de carnero.—Pastel de canchales.—Postres.—Café.

Sardinas emparedadas.—Se colocan en una cacerola que contenga abundantemente cantidad de agua, se ponen al fuego y al primer hervor se retira.

Se cortan unas rebanadas de pan, y entre cada dos se coloca una sardina, prensando bien con la mano el emparedado que resulta.

Se reboza este con huevo batido, y sobre fuego vivo se frien en abundante aceite.

Lenguas de carnero mechadas.—Bien escaldadas las lenguas y libres de la piel, se las mecha con tiras finas de ja-

món y tocino, poniéndolas la sal necesaria y un picadillo de perejil y ajo; se hace cocer á un fuego lento, con la suficiente cantidad de caldo, y estando en su punto se sirven con una pebre de aceite, vinagre, perejil, laurel y pimienta de layena.

(Prohibida la reproducción.)

NOTICIAS

Como saben nuestros lectores, esta mañana tendrá lugar el recuento de votos en las cabezas de los distritos electorales, obtenidos por los candidatos que se presentaron en la elección del pasado domingo.

En esta ciudad presidirá el escrutinio el magistrado señor Gay.

—Los periódicos yankees refieren lo sucedido en Sevilla á la cantante americana Emma Nevada.

Representábase la «Lucía di Lammermoor», y estaban despachadas todas las localidades.

Al empezar el segundo acto, con el teatro atestado, y cuando Emma comenzó á cantar todas las señoras se pusieron á conversar, volviendo la espalda al escenario, mientras los caballeros hacían un ruido infernal.

La consecuencia inmediata del escándalo fué que se obligó al empresario á rescindir el contrato con la Emma, la cual se fué luego á Madrid.

La Regente quiso dar á la cantante una reparación haciéndola cantar en una soirée en Palacio, y la regaló un brazalete de oro. Sin embargo, Emma se ha quejado al Gobierno de su país.

—Ha sido tras adado á Olot el penado Estéban Villarasa, que se hallaba en esta Cárcel correccional.

—Ayer vimos en esta ciudad á los diputados electos por La Bisbal y Gerona señores Lletjet y Herrero, y á los republicanos señores Gallard y Serracera, que resultaron derrotados por este último distrito y por el de Torroella de Montgrí, respectivamente.

—De San Petersburgo telegrafian que ha causado honda impresión en aquella capital el hecho de haber sido encontrado á orillas del Neva el cadáver del coronel Liebjeff horribilmente mutilado.

En la empuñadura de un puñal hallado junto al cadáver había grabadas una mano negra y las palabras *Tierra y Libertad*.

—Ha sido destruido por un incendio un almiar de la propiedad de don Pedro Artizá, de Capmany.

—El periodo electoral no terminará hasta el 10 de mayo, porque no se interrumpe, como algunos han creído, cuando acaben á fin del mes corriente las elecciones generales de senadores, puesto que el mismo día 30 se hará la convocatoria para las elecciones municipales.

—La prensa, en su mayoría, insiste en que deba pagarse sin dilación alguna á los repatriados, suprimiendo los procedimientos de interminable tramitación.

Agregan algunos periódicos que todos los ministros, cuando se les interroga sobre el particular, dicen que la cuestión está resuelta y que el pago es corriente, pero que en la práctica nada de eso ocurre.

—Por haber inferido algunas lesiones al vecino de Figueras Juan Serrate, instruye sumario el Juzgado de instrucción de aquella ciudad.

—La revisión de excepciones de los mozos, que han de verse ante la Comisión mixta de reclutamiento el viernes 21 del corriente, son las de los pueblos siguientes:

Caldas de Malavella, Hostalrich, San Hilario Sacalm, San Feliu de Buxalleu y Espinebas.

—De *El Puerto* de San Feliu de Guixola: «Durante los primeros días de esta semana, una señora, vestida con cierto lujo, ha practicado varias visitas en esta villa, llevándose muy buenos cuartos de cuentas; personas se compadecieron de sus tristes historias que, en casos tales, nunca faltan para aprovecharse de la filantropía del prójimo.

»Tiene noticia la autoridad competente del asunto? ¿Puede garantírnos que no se

trato de un *modus vivendi* repugnante como tantos otros?

«Los informes que me nos han facilitado, casi no permiten suponer otra cosa, y, en tal caso, omitimos por lo desagradable todo comentario.»

—Ha obtenido la plaza de maestro de la escuela superior de Llagostera, después de brillantes oposiciones, don Pedro Diaz Muñoz.

—Leemos que el proyecto de puerto de San Felin de Guixole, redactado por el ilustre ingeniero don Rafael Coderch, está ultimado, faltando únicamente la memoria é informe de la Jefatura de Obras públicas para su remisión á la Dirección general, lo que podemos prometernos acontecerá antes de finir el presente mes.

—La sección dramática del «Círculo católico de obreros» pondrá en escena el domingo próximo el drama *Lo rector de Rocacorba*.

—En Liveri, cerca de Casa Marciano (Italia), refiere *El Correo de Nápoles*, periódico liberal, que ha ocurrido el siguiente suceso:

Vivia allí un tal Felipe Barone, hombre de carácter extremadamente violento, muy habituado á blasfemar y á entregarse al mismo tiempo á actos que ofendían los sentimientos religiosos de su familia y de todos cuantos conservaban en su ánimo indicios siquiera de temor de Dios y de respeto á sus semejantes.

Sucedió que un día, después de haber sostenido un monumental altercado con su esposa, lanzó, en medio de un bestial acceso de cólera, un objeto contra la veneranda imagen de la Santísima Virgen diciendo al mismo tiempo en tono de burla:

«—Yo no te conozco por la Virgen; si en verdad lo eres, demuéstrolo desgañándome el brazo con que tiro.»

Apenas había terminado esta frase, cayó en tierra como víctima de un desvanecimiento terrible; y cuando volvió en sí, advirtió que su brazo derecho—el mismo con que había cometido el ultraje sacrilegio—estaba inmóvil y comenzaba á descomponerse.

Obligado, por fin, á guardar cama, fué víctima de sufrimientos horribles que no le dejaban descansar. Hace pocos días que

Barone, el mismo que insultaba á la Madre de Dios, ha muerto con el brazo completamente desdicho por la gangrena.

—Telegrafian de Bilbao dando cuenta de una horrible catástrofe ocurrida en la trinchera inmediata al túnel de Olaveaga, en la línea de Bilbao á Santander.

Una brigada de obreros para facilitar el paso del tren, que esperaba en la boca del túnel, estaban barrenando una enorme piedra, que á consecuencia de las últimas lluvias se había desprendido, obstruyendo la vía.

De repente se vino abajo todo el monte, sepultando á gran número de obreros.

Los que lograron escapar, ayudados por el vecindario y fuerzas de la Guardia civil, verificaron el salvamento de los restantes, extrayendo diez heridos, que en grave estado fueron conducidos en camillas al hospital.

Se cree que han muerto seis obreros. El cuadro que ofrece la trinchera inmediata al túnel es horroroso, haciéndose imposible la extracción de cadáveres á causa de las moles de piedras, la escabrosidad del terreno y la oscuridad.

—El inteligente director de escuela menor de Bellas Artes de Figueras don Guillermo Roca, está acabando el cuadro de honor en el cual se inscribirán los nombres de los socios protectores del Concurso de Agricultura que debe celebrarse en aquella ciudad.

—Con el presente número acompañamos un prospecto del conocido farmacéutico de Barcelona Dr. Callo—referente al elixir de su invención—cuya lectura recomendamos eficazmente á nuestros lectores por ser de interés á todas aquellas personas que padecen *debilidad nerviosa, anemia, dispepsias* y demás afecciones que reconocen por causa un estado de *debilidad general*.

—Varios vecinos del barrio denominado Calella (Palafregell), han presentado una instancia para que la Junta local y el Ayuntamiento informen por separado sobre la pretensión de que sea creada en el expresado barrio una escuela de asistencia mixta.

Las **GOTAS CONCENTRADAS** de **HIERRO BRAVAIS** son el remedio más eficaz. Contra la **ANEMIA**, los **COLORES PÁLIDOS**, etc.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos al 5 por 100 en metálico. El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo. Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando olivares, viñas y arbolados, sobre los que solo presta la tercera parte. Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

EN VENTA la tienda de Re- logería con todos sus aparatos necesarios, sita debajo los pórticos de casa Rosés, calle Cort-Real de esta ciudad. Informarán en la misma tienda. 1 8

Teatro Principal
Funcion para hoy jueves 20 abril 1899
1.º La zarzuela en un acto,
EL CABO PRIMERO
2.º Estreno de la zarzuela en un acto,
AQUÍ VÁ A HABER ALGO GORDO
LA CASA DE LOS ESCÁNDALOS
3.º La zarzuela en un acto,
La fiesta de San Antón
A las 8 y media.

SANTOS DE HOY
Santos Timoteo ob. y S. Teodoro cf.

BANCO HISPANO COLONIAL

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas
SERIE A
Séptimo sorteo de amortización
ACTUACION

Celebrado en este día, con asistencia del Notario D. Francisco de Sales Maspons y Labrós, el séptimo sorteo de amortización de las *Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A*, según lo dispuesto en el Real Decreto de 10 del actual y Real Orden del mismo día, han resultado favorecidas las cuatro bolas.

Números 518.1.195-1.873 y 2.076. En su consecuencia, corresponde la amortización á las 400 Obligaciones de la Serie A.

Números 51.701 al 51800-119.401 al 119.500-187.201 al 187.300 y 207.501 al 207.600.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido Real Decreto, se hace público para conocimiento de los interesados.

Barcelona 17 de abril de 1899.—El Secretario General, *Aristides de Artinano*.

El Comisionado en esta capital, *don Narciso Ordeig*.

Tipografía de LA LUCHA plaza del Grano 6, bajos

La PALATINE

COMPANIA INGLESA DE

Seguro contra incendios, explosiones y accidentes

A PRIMA FIJA

(The Palatine Insurance Company, Limited).

Establecida legalmente en España desde 1891

CAPITAL: 34 MILLONES DE PESETAS

La Palatine tiene constituido el depósito exigido por las leyes fiscales vigentes como garantía para sus Asegurados en España.

Dirección de la Sucursal de España: Calle de Alcalá, 23, dupl.—MADRID

CARAMELOS PECTORALES

DEL MÉDICO SALAS

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, Tos del Dengue, Sarampión y Ferina, etc. Limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro á la madrugada. Composición inofensiva. No contiene medicamento peligroso.

DEPOSITO en Gerona, Dr. Garriga, Platería, 29.

Precio de la caja, 6 reales

—No venimos en calidad de parlamentarios...
—Entonces voy á aprovecharme del error que aquí os ha conducido y á tomarme la libertad de rogaros que me entreguéis las armas, considerándoos desde luego como mis prisioneros.

—Capitán, no hemos venido aquí por error...
—¿Cómo?
—Ha sido premeditamente.

El capitán empezó á reirse nerviosamente; pero bajo aquella risa se veía la gran inquietud que empezaba á atormentarle.

—¡Herr Gott! (1)—exclamó—supongo que no tendréis la pretensión de haber venido á atacar los dos solos á la artillería y á los sesenta hombres que están bajo mis órdenes.

—Pues volvéis á equivocaros de nuevo, venimos solos y traemos precisamente esa pretensión. ¿No es así señor de Merván?...
El pintor hizo un signo de asentimiento.

El oficial se encogió de hombros.

—¡Vaya, todas esas bromitas me van cansando! ¡Os halláis en mi poder! ¡Así es, que os invito á que me entreguéis las armas!...

El noble hizo oídos de mercader, y volviéndose hacia su compañero, le preguntó:

—Capitan estáis dispuesto á empezar.

El alemán dijo lleno de ira:

—¡Acabemos! ¡Estais locos! ¡Andaos con cuidado! ¡Al menor movimiento hostil ordenaré que hagan fuego!...

El señor de Rosargue se descubrió y dijo:

—¡Ordenad, pues! ¡Vos sois el amo, y en verdad que nos eheca mucho que no lo hayais hecho ya! Os pertenecerá toda la gloria como á Fontenay.

(1) Señor Dios mio.

—¿Son aldeanos?...
—No, seguramente; son franco-tiradores, y si no temiera abusar....

El oficial se puso de pié en un salto.
—¿Dos franco-tiradores?... Vamos á ver. Entre tanto, todo el mundo sobre las armas y cada uno en su puesto.

Se dirigió hácia una de las troneras abiertas al frente de la carretera, y empezó á mirar. En efecto por ésta, dos franco-tiradores, dos jóvenes, se adelantaban con las cartucheras á los costados y el fusil al hombro; pero no como lo hubieran hecho dos exploradores ó dos espías, con ojo avizor, con el arma en las manos, con precaución, tratando de disimular su aproximación y escondiéndose detrás de las árboles, sino que, por el contrario, iban por el centro de la carretera, con la cabeza erguida, el paso seguro y como si no tuvieran ningún peligro que temer é ignorasen que tenían la muerte á algunos pasos de distancia, conversando tan familiar y tan alegremente como dos burgueses pacíficos que se dirigieran al llano de Saint Denis en busca de la prenda de sus amores.

El alemán no pudo contener un grito de sorpresa, y sacando de un estuche que llevaba colgado en forma de bandolera, unos gemelos de campaña, comprados en casa del óptico Chevallier, unió á sus ojos esta ayuda para interrogar al horizonte, temiendo descubrir á bastante distancia á las tropas que seguirían á aquellos dos locos.

Pero nadie se movía en el campamento enemigo; ni siquiera se trataba de un reconocimiento, ni de una patrulla; no se movía nadie mas acá de nuestras líneas.

—¡Esto es raro, muy raro!—murmuró el oficial.—Se diría que esos dos individuos tienen ganas de hacerse matar, ó por lo menos de dejarse hacer prisioneros sin oponer resistencia alguna. ¡Decididamente esos dos parisienses tienen

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital.	5	» »
Ultramar, en oro.. . . .	18	» semestre
Id. un año en oro.	25	» »
Extranjero.	7'50	» trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración calle del Progreso, 4, 3.º, 1.

Administración Principal de Correos de Gerona.

Horas de salida y entrada de los correos en esta principal

Entradas	Salidas
Madrid. 9'30 mañana	2'30 tarde
Barcelona. 9'30 m. 5'45 t.	6'30 mañana y 2'30 tarde
L'ancia. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
S. Feliu de Guixols. 7'30 m. 3'20 t.	8'30 id. y 5 tarde
Olot y su línea. 5' 30	11 id.

Distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8 y 10'15 mañana y 6'15 tarde:

Despacho de certificados y cartas en lista de 10 mañana á 1 de la tarde. Valores declarados, de 10 á 12 de la mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1'30 tarde y á las 9 de á noche y la depositada en el día la principal 5 minutos antes de la salida de los correos. La depositada en el buzón de la estación de Francia se recoge con 5 minutos de anticipación á la legada de los trenes correos, y la del buzón de la estación de San Feliu de Guixels 5 minutos antes de la salida.

Para depositar la correspondencia oficial en esta administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30 tarde. Entrega de periódicos á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde, y despacho de correspondencia falta de franqueo de 10 mañana á 1 tarde.

R. GRANT, MÉDICO ESPECIALISTA, Autor de una Memoria sobre el Tratamiento de la Sífilis, premiada por la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

RAMBLA DE CATALUÑA, 56, 1.º, 2.º BARCELONA

Dedicado desde el año 1879 al tratamiento de las enfermedades propias de las señoras (flujos, irritaciones, escoriaciones, desviaciones, etc., de la matriz, ovarios, etc., etc.)

VIAS URINARIAS

(Blenorragia, Blenorrea, Estrechez de la uretra, Catarro de la vejiga, Calculos, Hidrocele, Orquitis, Chancros, Espermatorrea, Impotencia, Esterilidad, etcétera, etc., y Sífilis.

Rambla de Cataluña, 56, 1.º, 2.º Barcelona, de 2 á 4 de la tarde.

VEDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA

QUIMICAMENTE PURO

E TORRES MUÑOZ.-San Marcos, 11, MADRID

ESTOMACAL Y ANTIRREUMÁTICO

Se vende en cajas á 0,50 y 1 peseta.

LATAS QUE RESULTAN MAS' ECONÓMICAS Á 5 PESETAS

También vendemos este producto en pastillas comprimidas á 0,50 pts. caja

una manera muy particular de comprender la guerra.....

Después, dirigiendo sus gemelos sobre aquellos dos parisienses y examinándoles minuciosamente, exclamó:

—¡Demontre! No quisiera engañarme—prosiguió con extrañeza;—pero si no tengo telas de araña en los ojos, me parece que es él... ¡Sí, no cabe duda!... ¡La aventura va picando mi curiosidad!... ¡Es muy chocante!...

Enseguida se volvió hacia los cazadores, y les dijo:

—¡Que nadie dispare sin haber recibido órdenes en contrario!

En seguida, gateando por una de las ametralladoras, se puso encima de forma que la cabeza sobresalía por lo alto de la barricada, y esperó á que aquellos dos individuos se aproximaran. Cuando se hallaron al alcance de su voz, les gritó amigablemente:

—¡Alto ahí, señor marqués de Rosargue!...

Hablaba el francés mas correcto que jamás se haya hablado en los gabinetes particulares del café inglés y de la *Maison d'Or*. Guy se detuvo estupefacto al oírse llamar por su propio nombre. Su acompañante hizo lo propio. El oficial continuó diciendo:

—¿Qué, no os acordáis de mi humilde persona?... ¿No os acordáis del baron *Ulrich von Kauffinguen*?... Pues yo sí recuerdo que he tenido el honor de hallaros todas las tardes, durante dos inviernos seguidos, en casa de Verdier, en la de Tortoni y en la de Bignon.

Y les hizo un cortés saludo con la espada. Guy le contestó con reverencia.

—¡Toma!—dijo—ahora acabo de reconocerlos; ruégooos, pues, que me dispenseis el no haberlo hecho antes; pero tengo una cabeza tan desmemoriada!... ¡Además, quien hubiera podido creer que os encontraríais por aquí!...

—¿Cómo sigue la Sneider, esa diva entre las divas? ¿La

hermosa Massin del Gimnasio, continua siéndolo? La faltará poco para terminar los trabajos del decorado de vuestra nueva ópera? En una palabra, decidme ¿qué hay de nuevo en vuestra hermosa ciudad?...

—Pues en esos momentos, de lo único que se ocupan en nuestra hermosa ciudad, es en prepararse para no dejar entrar en ella. Nuestro nuevo teatro de la Opera se acabará cuando deba acabarse y quizás seamos de los que no podamos asistir á su inauguración. La hermosa Massin sigue tan bella, ó por mejor decir, está mucho mas encantadora que antes. En cuanto á Sneider, dispensadme que no pueda daros noticias ciertas de ella, pues como comprenderéis facilmente, nos ocupamos muy poco en nuestro país de la comedia desde que habeis venido vosotros á representar en ella la tragedia...

Y señalando á su compañero, el señor de Rosargue, agregó:

—Permitidme que os presente al señor Lázaro Morvan, uno de nuestros mas distinguidos pintores.

Von Kauffinguen saludó cortesmente:

—Ya he tenido el gusto de admirar varias telas del señor en la penúltima exposición del círculo Mirlitón.

Después, cambiando de tono prosiguió:

—Pero, en verdad, caballeros, que no alcanzo á comprender vuestra manera de proceder, si venís en calidad de parlamentarios, como presumo, os debierais haber hecho acompañar de un cornetin y de un guía; así al menos lo exigen los usos de la guerra, y habeis obrado muy de ligero, pues si yo no hubiera estado tan cerca, podéis tener la seguridad de que mis *Jægger* (1) os habrían recibido á tiros...

Guy le contestó tranquilamente.

(1) Cazadores.